



Michel Clairoux, animateur paroissial | [michel.clairoux@me.com](mailto:michel.clairoux@me.com) | 819 580-0092

## Bulletin paroissial

6 novembre 2022

### Comité vert diocésain.

Le pape François a écrit une « lettre encyclique » – un livre rédigé par un pape – appelée *Laudato Si'*. Elle nous encourage à voir comment « tout est lié ». La façon dont nous traitons la Terre, notre maison commune, est le reflet de la façon dont nous nous traitons les uns les autres. Prendre soin les uns des autres signifie prendre soin de la maison que nous partageons. Vous pouvez **visionner le film *La Lettre*** en cliquant sur ce lien : [ICI - gratuit et en ligne](#) . Le Comité vert diocésain vous propose une projection suivie d'un partage. Afin de déterminer une date, veuillez contacter Anne-Séverine

Guitard au 819 563-9934, poste 410  
ou [asguitard@diocesedesherbroke.org](mailto:asguitard@diocesedesherbroke.org)

J'ai visionné ce film à la maison. C'est un film puissant, même dure parfois, qui démontre sans fioriture les impacts des changements climatiques sur des millions de personnes. Cela ne peut vous laisser indifférent.

Pour un visionnement en anglais :  
<https://www.youtube.com/watch?v=Rps9bs85BII>

### Adoration et chapelet

Vendredi, 4 novembre 15h00. Venez, priez et adorez le Seigneur. Nous en avons besoin de prier pour nous-mêmes, pour

notre communauté et pour l'Église universelle.

## Consultation pour la période de Noël. J'ai besoin de vous.

L'horaire des messes de Noël 2022 n'est pas encore définitif. L'an dernier en 2021, nous avons eu 2 messes le 24 décembre à 16h00 et à 18h30 et une messe le dimanche 26 décembre à 10h. Sainte-Catherine de Hatley a toujours eu l'habitude d'avoir la messe de Noël du 24 décembre à 16h00. Je vous propose ceci, nous aurons une messe de Noël le 24 décembre à 19h00 (c'est l'abbé Réjean Champagne qui célébrera à Sainte-Catherine et à Sainte-Élisabeth) et une messe le dimanche 25 décembre à 10h. Faites-moi part de vos commentaires. Si vous croyez que la messe du 25 décembre est de trop, ou devrait être conservée, dites-le-moi.

## Un visage de nos communautés à découvrir :

Yvan Demers

coordonnateur du secteur Bellevue



*Visages de l'unité* est un projet qui a pour but de présenter des visages de personnes qui œuvrent au sein de l'une des communautés chrétiennes de l'unité pastorale.

Pour faire connaître ce qui se vit de beau et de grand, souvent dans l'ombre. On dit que le bien ne fait de bruit. Alors, on veut présenter au grand jour le bien qui se fait à travers l'implication des gens !

Jean-François Hamel vous fait connaître Yvan Demers, coordonnateur de l'équipe de pastorale du secteur Bellevue.

Disponible dès maintenant sur YouTube :

<https://www.youtube.com/channel/UC7YnSGr0socpXGJIm7dAytA>



## La Catéchèse GPS

*pour les familles de North Hatley et du secteur Bellevue*

En cette fin d'année 2022, une nouvelle manière de vivre la catéchèse en paroisse fait son entrée à la communauté Sainte-Élisabeth de North Hatley. Faisant partie du nouveau secteur pastoral appelé Bellevue, nous nous joignons à d'autres paroisses pour offrir ensemble une catéchèse renouvelée et diversifiée.

Dès maintenant, il est possible d'en savoir plus sur les activités de catéchèse que nous offrons pour les enfants, les adolescents, les parents et les adultes.

Toutes les informations et les inscriptions se font sur le portail GPS du diocèse de Sherbrooke, via le site [www.legps.ca](http://www.legps.ca)

### **Qu'est-ce que la catéchèse GPS?**

GPS signifie Gang de Pèlerins Solidaires. La catéchèse GPS rassemble tous ceux et celles qui désirent se mettre en marche à la suite de Jésus, cherchant à approfondir leur relation à soi, aux autres et à Dieu. Sur la route de la vie, plusieurs chemins sont possibles pour arriver à destination. Le GPS permet de déterminer l'itinéraire qui convient aux voyageurs. Ainsi, la catéchèse GPS offre une multitude de possibilités d'activités, de rencontres et d'expérience :

- Des catéchèses de cheminement pour connaître Jésus et l'accueillir sur notre route.
- Des sentiers pour faire l'expérience de la rencontre à travers la prière, la fraternité, la célébration et l'engagement.
- Des haltes en rencontre familiale pour débiter l'aventure avec le GPS ou pour faire le point sur le chemin réalisé (recalcul GPS)
- Des voies d'accès pour vivre un parcours menant à un sacrement de l'initiation chrétienne

La communauté chrétienne occupe un rôle important dans le GPS. Fini le temps où l'on confie tout à l'agent de pastorale! Plusieurs d'entre vous pourront offrir l'animation ou l'accompagnement d'une activité, selon vos intérêts et possibilités.

Les charismes de chacun pourront être mis à contribution. Le GPS, ce n'est pas un programme avec des sessions organisées comme on a connu. C'est un itinéraire qui permet de vivre des moments forts, de faire des rencontres, de faire l'expérience de la vie chrétienne.

### **Des exemples d'activités?**

- Faire du pain chez une paroissienne, tout en lisant quelques passages de l'Évangile qui nous parle du Pain de vie et de l'eucharistie.
- Visite d'un monastère et rencontre avec des moniales qui nous parlent de la prière
- Soirée autour d'un feu de camp, avec Moïse qui nous parle du Buisson ardent
- Crèche vivante pour la messe de Noël et concours de fabrication de crèches
- Atelier de tressage de rameaux et introduction à la semaine sainte
- Visite d'une bergerie pour mieux « sentir » la parabole du bon berger

Vos idées de catéchèse sont les bienvenues! Laissez-vous inspirer par l'Esprit saint et venez m'en parler.

Le GPS nous invite à un pèlerinage dans la foi, en fréquentant la Parole de Dieu et les sacrements, de même que des personnes de notre milieu qui sont des témoins vivants du Christ dans notre monde.

Allez faire un tour pour découvrir plus de 60 activités à venir dans la prochaine

année. Et n'hésitez pas à en parler autour de vous.

Jean-François Hamel, agent de pastorale pour le secteur Bellevue

819-564-7787, poste 428

[coordination@croixglorieuse.ca](mailto:coordination@croixglorieuse.ca)

[catechesegps@saint-paul.net](mailto:catechesegps@saint-paul.net)

*Michel Clairoux, animateur paroissial*

## Parish Bulletin November 6, 2022

### Diocesan Green Committee.

Pope Francis wrote the encyclical letter *Laudato Si'*. It encourages us to see how "everything is connected". How we treat the Earth, our common home, is a reflection of how we treat each other. Taking care of each other means taking care of the home we share. The Diocesan Green Committee is offering a screening followed by a time of sharing. To determine a date, please contact Anne-Séverine Guitard at:

819 563-9934, ext. 410

[mailto:asguitard@diocesedesherbrooke.org](mailto:mailto:asguitard@diocesedesherbrooke.org)

I watched this movie at home. It is a powerful film, even harsh at times, which demonstrates without embellishment the impacts of climate change on millions of people. This cannot leave you indifferent.

For viewing in English:

<https://www.youtube.com/watch?v=Rps9bs85BII>

### Adoration and Rosary

Friday, November 4, 3:00 p.m. Come pray and worship the Lord. We need to pray for ourselves, for our community and for the universal Church.

### Consultation for the Christmas period. I need your input.

The Christmas 2022 timetable is not yet final. Last year, in 2021, we had 2 masses on December 24 at 4:00 p.m. and 6:30 p.m. and a mass on Sunday, December 26 at 10:00 a.m. Ste-Catherine de Hatley has been used to Christmas mass on December 24 at 4:00 p.m. I propose having a Christmas mass on December 24 at 7 p.m. (Father Réjean Champagne will celebrate at Ste Catherine and Sainte Élisabeth) and a mass on Sunday, December 25 at 10 a.m. Let me know your comments. If you think that the mass of December 25 is too much, or should be kept, tell me.

### A face to discover:



**Yvan Demers, Bellevue sector coordinator**

*Faces of our sector* is a project that aims to present the faces of people who work within one of the Christian communities of the pastoral unit, to make known what is beautiful and great, often in the shadows. It is said that good makes no noise. So, we want to bring light the good that is done through people's involvement!

Jean-François Hamel introduces you to Yvan Demers, coordinator of the Bellevue sector pastoral team.

Available now on YouTube :

[Sherbrooke Glorious Cross](#)

[\(13\) Pastoral Unit Croix-glorious Sherbrooke - YouTube](#)



## GPS Catechesis

**for families in North Hatley and the Bellevue sector**

At the end of 2022, a new way of living catechism in the parish will be available to the Sainte Élisabeth community in North Hatley. As part of the new pastoral sector called Bellevue, we join other parishes to offer together a renewed and diversified catechesis.

From now on, it is possible to find out more about the catechism activities that we offer for children, adolescents, parents and adults. All information and registrations are done on the GPS portal of the diocese of Sherbrooke, via the site [www.legps.ca](http://www.legps.ca)

What is GPS catechesis?

GPS stands for Gang of Pilgrims in Solidarity. GPS catechesis brings together all those who wish to follow Jesus, seeking to deepen their relationship with each other, with others and with God. On the road of life, several paths are possible to reach your destination. GPS is used to determine the route that suits travellers. Thus, GPS catechesis offers a multitude of possibilities for activities, encounters and experiences:

- Catechesis on the journey to know Jesus and welcome him on our way.
- Paths to experience encounter through prayer, fellowship, celebration and commitment.
- Stops in family meetings to start the adventure with the GPS or to take stock of the path made (GPS recalculation)
- Pathways to experience a journey leading to a sacrament of Christian initiation

The Christian community plays an important role in the GPS. Gone are the days of entrusting everything to the pastoral worker! Several of you will be able to offer the animation or the

accompaniment of an activity, according to your interests and possibilities.

Everyone's charisms can be put to use. The GPS is not a program with organized sessions as we have known. It is an itinerary that allows you to live strong moments, to meet people, to experience the Christian life.

### **Examples of activities?**

- Bake bread at a parishioner's house, while reading a few passages from the Gospel that speak to us about the Bread of Life and the Eucharist.
- Visit of a monastery and meeting with nuns who tell us about prayer
- Evening around a campfire, with Moses telling us about the Burning Bush
- Living nativity scene for the Christmas mass and crèche making
- Branch weaving workshop and introduction to Holy Week
- Visit to a sheepfold to better “feel” the parable of the good shepherd

Your ideas for catechesis are welcome! Let yourself be inspired by the Holy Spirit and come to talk to me about it.

The GPS invites us to a pilgrimage in faith, by frequenting the Word of God and the sacraments, as well as people in our milieu who are living witnesses of Christ in our world.

Take a tour to discover more than 60 activities to come in the next year. And

do not hesitate to talk about it around you.

Jean-François Hamel, pastoral agent for the Bellevue sector

819-564-7787, ext. 428

<mailto:coordination@croixglorieuse.ca>

*Michel Clairoux, parish animator*